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O prefeito Cláudio Schooder, o Leitinho (PSD) celebrou nesta semana o fato de 
Nova Odessa ter recebido o certificado de ‘Município Resiliente 2024’, concedi-
do pelo Governo do Estado de São Paulo. A cerimônia de entrega dos certificados 
ocorreu no dia 4 de dezembro, no Palácio dos Bandeirantes, em São Paulo. Ape-
nas 77 municípios, entre os 645 do Estado, foram reconhecidos pelo seu desem-
penho no PMPR (Programa Municípios Resilientes) neste ano.                      PÁGINA 04

O prefeito eleito de Sumaré, Henrique do Paraíso (Republicanos) e o seu o vice, 
André da Farmácia (MDB), e os vereadores eleitos foram diplomados pela Justi-
ça Eleitoral de Sumaré, em cerimônia na Câmara Municipal, nesta quarta-feira 
(18). A solenidade foi conduzida pela juíza Roseane Cristina de Aguiar Almeida. 
Os diplomados foram vitoriosos nas eleições municipais de outubro.           PÁGINA 03

A Justiça Eleitoral de Hortolândia aprovou as contas de campanha do prefeito ree-
leito Zezé Gomes (Republicanos) e do vice Carlos Augusto Cesar, o Cafu (PSB), re-
ferentes às eleições municipais de 2024. A decisão foi proferida pelo Juízo da 361ª 
Zona Eleitoral da cidade, que analisou a prestação de contas dos candidatos e 
concluiu que os requisitos legais foram cumpridos.                                            PÁGINA 06

A informação é um fator importante na prevenção de doenças. É por isso que 
Hortolândia continua a promover atividades da campanha Dezembro Verme-
lho. O Hospital Municipal Mario Covas realiza ação de conscientização com as 
equipes de saúde da própria unidade, pacientes e público, nesta semana. A ação 
é realizada pelo Departamento de Educação Permanente do hospital em parce-
ria com a Escola Grau Técnico.                                                                                 PÁGINA 05

A Alesp (Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo) aprovou, nesta terça-fei-
ra (17), projeto de lei que autoriza o Executivo a oferecer aulas de defesa pessoal 
e de gerenciamento de crise a professores e funcionários da Educação paulista. 
“O aumento de casos enfrentados pelos profissionais de educação nas escolas 
vem provocando pânico e trazendo insegurança aos funcionários, pais e alunos 
da rede estadual de ensino”, explica a deputada Fabiana Bolsonaro (PL). PÁGINA 08
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OBrasil é um país de enormes con-
tradições. A mais chocante delas, 
com certeza, está em sua enorme 

riqueza e a precária situação econômica 
de significativa parcela de sua população.

No país que se orgulha de ser a 8ª maior 
economia do planeta, a concentração de 
renda mantém há décadas uma legião com mi-
lhões de brasileiros pobres ou miseráveis.

Tomemos por base os números oficiais de 2023. 
No ano passado, os 5% que compõem a faixa mais 
pobre da população sobreviviam com apenas R$ 
126,00/mês, o correspondente a apenas 9,5% do 
salário-mínimo, de R$ 1.320,00 (2023). Outros 10% 
dos brasileiros sobreviviam com renda mensal 
inferior a R$ 300,00/mês, o correspondente a R$ 
22,7% do salário-mínimo da época. Expandin-
do o estrato social, o cenário não é diferente: os 
40% mais pobres da população viviam com cer-
ca de R$ 815,00/mês (US$ 150/mês ou US$ 5/dia).

É gritante o abismo entre os 40% dos brasilei-
ros mais pobres e os 5% mais ricos, que possuem 
renda superior a R$ 10 mil/mês, quase 12,5 vezes 
mais. A comparação também é impactante em re-
lação aos 10% mais ricos, com sua renda média 
de R$ 7.600,00/mês, ou 9,2 vezes maior.

No Brasil de hoje, 70% da população possuem 
renda mensal inferior a R$ 2.824,00 (ou US$ 514/
mês), menos de dois salários mínimos/mês. São 
148,4 milhões de pessoas. Metade de todos os bra-
sileiros vive com R$ 1.531,00 por mês, valor um 
pouco maior que um salário-mínimo. E 90% dos 
brasileiros têm renda inferior a R$ 3.500,00/mês 
(ou US$ 514/mês). Apenas 3,9% da população tem 
renda média de R$ 28.240,00 (ou US$ 61.600/ano).

O país tem 413.000 milionários (0,20% da po-
pulação) e 64 brasileiros (0,00003% da popula-
ção) entre os bilionários do mundo.

O problema da brutal concentração de renda é 
antigo. Perdura há décadas e a cada ano a situa-
ção fica mais crítica, mais perversa e mais injus-
ta. Tudo porque, nos últimos 30 anos, nenhum go-
verno definiu e executou como prioridade a me-
lhoria do processo distributivo de renda. Com is-
so, milhões de brasileiros sofrem com a omissão 
ou descaso dos governantes, o que torna inadiá-
vel a implementação de políticas públicas para 
reverter esse quadro, sem o que será impossível 
combater as desigualdades sociais.

 A pobreza já atinge mais de um terço da po-
pulação. Somente no nordeste temos 32,8 mi-
lhões de pessoas vivendo na pobreza (57,4% do 
total da população regional). Os números são 
alarmantes, mas parecem não sensibilizar os 
governos que ignoram também o aumento da 
violência urbana e da criminalidade, o cres-
cente nível de mortalidade infantil, e o avan-
ço da favelização, inclusive das capitais dos 
estados mais ricos e desenvolvidos. O país já 
soma 16,4 milhões de brasileiros (7,7% da po-
pulação) vivendo em favelas, a imensa maio-
ria delas desprovida de condições mínimas de 
higiene e sanitárias.

O problema é mais acentuado nas regiões 
Norte e Nordeste, estados onde a renda per ca-
pita é muito menor em relação às demais uni-
dades da Federação.

Os grandes responsáveis pelos enormes 
fossos existentes entre as classes sociais 
e raciais nessas regiões são os governos, 
por conta de decisões equivocadas ao lon-
go do tempo.

Um dos maiores erros está na renún-
cia fiscal federal (gastos tributários da 

União), que cresceu 3,26 vezes em apenas 23 
anos. Em 2001, esses gastos tributários cor-
respondiam a 1,47% do Produto Interno Bruto 
(PIB), participação que, em 2023, já era superior 
a 4,80%. Trata-se de um volume enorme de re-
cursos - R$ 523 bilhões/ano (2023) –, importan-
tes para o induzir o desenvolvimento do Norte 
e Nordeste, com a geração de emprego e renda, 
e a possibilidade de ascensão social dos habi-
tantes daquelas regiões.

O problema é que, além de crescer continua-
mente, essa renúncia fiscal destina-se majori-
tariamente (de 61% a 63%) a beneficiar o Sul e o 
Sudeste, justamente as regiões mais desenvol-
vidas do país. Isso não é apenas contraditório; 
é inconstitucional porque viola vários dispositi-
vos da Constituição Federal de 1988, pois a Car-
ta Magna estabelece que as renúncias fiscais de-
vem se destinar à mitigação das desigualdades 
regionais e sociais.

Fica claro que o voto, o lobby e o poder de pres-
são no Brasil têm mais força que a Constituição, 
solenemente ignorada.

Com isso, limitaram-se absurdamente os in-
vestimentos de infraestrutura que, pelos dispo-
sitivos da CF/88 deveriam ser destinados priori-
tariamente para as regiões Norte e Nordeste. Fa-
ce à explosão dos gastos primários, esses investi-
mentos foram reduzidos a R$ 24 bilhões em 2024, 
o correspondente a apenas 0,21% do PIB.

É perverso porque após as transferências para 
estados e municípios, a União – que gera déficit 
nominal de 10% do PIB e fica com cerca de 17% 
do PIB (52,4% da arrecadação tributária), inves-
tindo somente 0,21% desse bolo em infraestrutu-
ra, total insignificante para as necessidades nes-
sa área fundamental para o desenvolvimento e 
bem-estar social.

Não é, porém, o único problema. Ao não fa-
zer a correção anual das tabelas do Imposto de 
Renda Pessoa Física, o governo na prática tribu-
ta inflação e, dessa forma, penaliza duplamen-
te o trabalhador assalariado pois esse já é puni-
do pelos preços mais elevados nos produtos de 
consumo imprescindíveis e ainda paga mais de 
Imposto de Renda.

Essa situação é agravada pela forte tributação 
sobre consumo, responsável por mais de 40% 
das receitas públicas, porém muito pesada para 
os bolsos dos assalariados de baixa renda. Além 
disso, essa população tem seu crescimento pro-
fissional limitado pelos péssimos serviços de edu-
cação e saúde.

 A raiz desses graves problemas nunca é ataca-
da. Os governos preferem investir em programas 
sociais para distribuir bondades como bolsa-fa-
mília, benefício de prestação continuada (BCP), 
vale-gás e auxílio dignidade menstrual que ali-
viam mas, por outro lado, criam dependência e 
têm caráter meramente paliativo.

Desigualdade persiste como 
grande mazela nacional

Samuel Hanan é engenheiro com especialização nas áreas de macroeconomia, administração de empresas e finanças, empresário, e foi 
vice-governador do Amazonas (1999-2002). Autor dos livros “Brasil, um país à deriva” e “Caminhos para um país sem rumo”
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Nas recentes eleições 
norte-americanas, o 
candidato vitorioso, 

Donald Trump, utilizou como 
plataforma eleitoral a defesa da 
indústria local, entre elas, a de 
painéis fotovoltaicos. É de se es-
perar que a proteção desse seg-
mento deve se acentuar no no-
vo governo norte-americano.

O governo brasileiro não po-
de prescindir de desenvolver 
ou mesmo manter uma indús-
tria de bens renováveis em prol 
de uma narrativa equivocada, 
e muitas vezes oportunista, de 
que a transição energética só 
será possível a partir de tec-
nologias importadas. A deci-
são do Gecex - Comitê Execu-
tivo de Gestão da Câmara de 
Comércio Exterior, de elevar 
a tarifa de importação das cé-
lulas fotovoltaicas de 9,6% pa-
ra 25% foi acertada, uma vez 
que se pretende impulsionar a 
transição energética do Brasil, 
a partir da sua indústria, ge-
rando empregos mais qualifi-
cados e renda no País. Da mes-
ma forma que, por exemplo, os 
Estados Unidos e a União Eu-
ropeia se valem de políticas in-
dustriais, o Brasil tem que estar 
atento ao seu setor industrial.

Para que o mercado tenha 
tempo de se adaptar ao aumen-
to do imposto, o governo delibe-
rou por uma cota de US$ 1.014 
bilhão que irá se beneficiar de 
uma tarifa zero, até 30 de junho 
de 2025. As importações brasi-
leiras, em 2023, de painéis sola-
res foram de aproximadamen-
te 3,8 bilhões de dólares, sendo 
99,7% de origem chinesa.

A decisão, que deve ser ce-
lebrada, vem ao encontro da 
Missão nº 5 da Nova Indústria 
Brasil (NIB), que tem como ob-
jetivo impulsionar a bioecono-
mia, a descarbonização, a tran-
sição e a segurança energéticas 
para garantir recursos para as 
futuras gerações. Para isso, o 
governo visa reduzir a depen-
dência externa de equipamen-
tos para a geração de energia 
renováveis, estimulando, as-
sim, a produção local e, conse-
quentemente, a geração de em-
prego e renda no Brasil.

Outra decisão importante 
para o setor de energia solar 
partiu do governo chinês que 
reduziu, em 15 de novembro, 
o desconto de imposto de ex-
portação de módulos fotovol-
taicos, de 13% para 9%, dimi-
nuindo assim o benefício fis-
cal, que tem como objetivo ala-
vancar as exportações daque-
le país, aumentando a compe-
titividade do produto chinês no 
mercado internacional.

Recentemente, os Estados 
Unidos também elevaram a ta-
rifa de importação das células 
solares de 25% para 50%, além 
de abrir uma investigação de 
defesa comercial por práticas 
desleais de comércio, como 
subsídios e dumping, para al-
guns países do sudeste asiático.

O governo brasileiro já sina-
lizou ao mercado - produtores e 
consumidores - que a estratégia 
de sua transição energética está 
baseada na sua indústria, valo-
rizando assim um setor impor-
tante para a economia brasileira.

A elevação 
da tarifa de 
importação 
de painéis 

solares
Patricia gomes
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Sol e muitas nuvens à 
tarde. À noite o céu ainda 

fica com muita nebulosidade, 
mas não chove.
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Hospital de 
Hortolândia realiza 
ação do ‘Dezembro 
Vermelho’Cidades

Devido aos pontos fa-
cultativos decretados nes-
te fim de ano pelo decre-
to municipal 12.087/24, o 
expediente das repartições 
públicas municipais será 
encerrado às 17h desta sex-
ta-feira (20) e retomado às 
8h do dia 2 de janeiro. 

Durante o período em que 
não houver expediente nos 
departamentos da prefeitu-
ra, serão mantidos os servi-
ços essenciais e de emergên-
cia, bem como prazos admi-
nistrativos que tenham atos 

oficiais já designados para 
ocorrer nestas datas.

Confira o funCionamen-
to Dos setores essenCiais:

Coleta de lixo domiciliar: 
realizada normalmente

Guarda Civil Municipal: 
24h pelos telefones 153 ou 
(19) 3873-2656.

Defesa Civil Municipal: 
24h pelo telefone 199 ou 
(19) 3903-4147.

Departamento de Trân-
sito: emergências pelo tele-
fone 0800-772-7722.

Cemitério Municipal da 
Saudade: aberto normal-
mente.

Velório Municipal: aber-
to normalmente, 24h.

Transporte Coletivo Mu-
nicipal: até o dia 23, o ho-
rário será estendido até as 
23h30; nos dias 24 e 31 o 
horário segue normal; nos 
dias 25 e 1º, o itinerário se-
rá o mesmo dos feriados.

Feiras livres diurnas e 
noturnas: funcionamento 
normal.

reDe muniCipal saúDe:
UPA do Jardim Macaren-

ko: Rua Vinicius de Moraes, 
380, Jardim Macarenko, te-
lefone (19) 3903-1455. Aten-
dimento 24 horas.

UPA do Matão: Avenida 
Emílio Bosco, 1.620, Jar-
dim Santa Clara, telefone 
(19) 3864-1194. Atendimen-
to 24 horas.

UPA Área Cura: rua Lu-
ciano Ramos Ayala, 580, 
Jardim Denadai, telefone 
(19) 3838-0018. Atendimen-
to 24 horas.

UPA Maria Antônia: Rua 
Isabel Luna Tavares, 63, 
Jardim Maria Antônia, te-
lefone (19) 3832-1288. Aten-
dimento 24 horas.

CIS Nova Veneza: Rua 
Paraíba, 211, Jardim Nova 
Veneza, telefone (19) 3832-
1899.

Farmácias do CIS Nova 
Veneza, USF Santa Clara, 
USF Ypiranga, CS II e USF 
Maria Antônia: abertas de 
segunda a sexta-feira, das 
7h às 17h.

Farmácias da USF Santa 
Clara, Denadai, Ypiranga 
e CIS Nova Veneza: aber-
tas aos fins de semana, das 
8h às 17h.

Central de Ambulâncias 
de Transporte de Acamados: 
funcionamento 24 horas.

Base de Excelência da 
Mulher: atendimentos de 
US Obstétrica e consultas 
pré-agendadas de pré-na-
tal de alto risco – dia 23/12 

– das 13h às 17h; dias 26 e 
27/12 - das 8h às 17h.

Atenção Básica: coleta 
de Teste do Pezinho, vaci-
na BCG, rotina de vacina-
ção, consultas pré-agen-
dadas de pré-natal de ris-
co habitual.

USFs Santa Clara, CS II, 
Bordon, Ypiranga, Cis No-
va Veneza e Maria Antônia: 
abertas dias 23, 26, 27 e 30, 
das 7h às 17h.

CAPS AD: atendimentos 
também para usuários do 
CAPS Orquídea: 23, 26, 27 
e 30, das 7h às 17h.

CAPS Infantojuvenil: dias 
23, 26, 27 e 30, das 7h às 17h.

Sumaré mantém serviços essenciais durante recesso de fim de ano
repartições públiCas

Quinta-feira
19 de deZeMBRO de 2024
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Henrique do Paraíso, André da 
Farmácia e vereadores eleitos são 
diplomados pela Justiça Eleitoral

Da redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Solenidade foi conduzida pela juíza 
Roseane Cristina de Aguiar Almeida, 
que desejou aos eleitos que trabalhem 
com empenho em prol da população

O prefeito eleito de Su-
maré, Henrique do Paraí-
so (Republicanos) e o seu 
o vice, André da Farmácia 
(MDB), e os vereadores elei-
tos foram diplomados pela 
Justiça Eleitoral de Suma-
ré, em cerimônia na Câma-
ra Municipal, nesta quarta-
-feira (18). A solenidade foi 
conduzida pela juíza Ro-
seane Cristina de Aguiar 
Almeida. Os diplomados fo-
ram vitoriosos nas eleições 
municipais de outubro. 

A magistrada explicou 
que a diplomação represen-
ta a formalização da vonta-
de popular, expressa nas ur-
nas. Roseane desejou que os 
eleitos trabalhem com em-
penho em prol da popula-
ção de Sumaré. “Cada vo-

to depositado foi um gesto 
de confiança, de esperança 
e sinaliza a expectativa que 
os eleitos conduzam o mu-
nicípio com responsabilida-
de, transparência e compro-
misso com o bem comum”, 
explicou a juíza eleitoral. 

Acompanhado da famí-
lia, a esposa Débora, a fi-
lha Liz, a mãe, Noemi, e o 
pai, o ex-vereador Paulão, 
Henrique do Paraíso afir-
mou que está pronto para a 
missão de conduzir a cida-
de. “Sinto muita gratidão a 
Deus e ao povo de Sumaré. 
Sempre vou agir com dis-
cernimento e humildade, 
para fazer um governo vi-
sando a dignidade, opor-
tunidades para a popula-
ção e novos tempos”, afir-
mou o prefeito eleito. 

O vice-prefeito eleito, 
André da Farmácia, rela-

tou estar “honrado” com o 
cargo que vai ocupar. “Re-
cebo este diploma de Vi-
ce-Prefeito com orgulho e 
o dedico ao meu pai, Wel-
lington, que me ensinou o 
valor do trabalho duro. Ao 
lado de Henrique, honrarei 
esse legado para construir 
a Sumaré que nossa gente 
merece”, disse André.

Os vereadores diplo-
mados para o quadriênio 
2025-2028, por ordem dos 
mais votados, são: Alan dos 
Santos Leal (Alan Leal), Joel 
Cardoso da Luz (Joel), João 
Maioral (João da Farmá-
cia), Sebastião Alves Cor-
rea (Tião Correa do Posti-
nho), Rai Stein Sciascio (Rai 
do Paraíso), Welington Do-
mingos Pereira (Welington 
da Farmácia), Valdir de Oli-
veira, Hélio Pereira da Silva 
(Hélio Silva), Wellington de 
Souza (Wellington Souza), 
Everton Rodrigo dos Santos 
(Rodrigo Digão), Fabio Fer-
reira dos Santos (Fabinho), 
Allan Jones Crippa Sangalli 
(Allan Sangalli), Lucas Viei-
ra Agostinho (Lucas Agos-
tinho), Eduardo Aparecido 
Nascimento de Lima (Dudu 
Lima), José Adilson Perei-
ra dos Santos (Pereirinha), 
Rudinei Olivio Lobo (Rudi-
nei Lobo), Geraldo Medei-
ros da Silva (Geraldo Me-
deiros), Edivaldo Teodoro 
(Prof. Edinho), Valdinei Pe-
reira da Silva (Ney do Gás), 
José Tavares de Siqueira 
(Tavares),Cesar Augusto 
de Carvalho Bianchi (Ce-
zão da Farmácia).Em diplomação, Henrique do Paraíso afirmou que está pronto para conduzir a cidade
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A AutoBAn – conces-
sionária que administra o 
sistema Anhanguera-Ban-
deirantes informou, nes-
ta quarta-feira (18), que vai 
apoiar a operação de aferi-
ção do radar localizado no 
quilômetro 109, no sentido 
norte (interior), da rodovia 
Anhanguera, nesta quinta-
-feira (19), a partir das 10h.

 A atividade contará com 
operação comboio e desvio 
de tráfego da pista expres-
sa para marginal para via-
bilizar a operação de aferi-
ção do equipamento. Toda 
ação terá o apoio da Polícia 

Militar Rodoviária.
A AutoBAn informou 

que a sinalização será re-
forçada no trecho e orien-
ta os motoristas, sempre 
que possível, que progra-
mem seus deslocamen-
tos e confiram as condi-
ções de tráfego no Siste-
ma Anhanguera-Bandei-
rantes pelos canais de co-
municação da concessio-
nária: 0800 055 55 50, si-
te www.autoban.com.br e 
também pelo WhatsApp 
(11) 4589-3999.

A concessionária não in-
formou quanto tempo de-
ve durar a aferição e previ-
são para o tráfego na rodo-
via seja normalizado.

A AutoBAn participa, 
nesta quinta-feira, do Dia 
D pela Vida nas rodovias, 
mobilização nacional or-
ganizada pela ABCR (As-
sociação Brasileira de Con-

cessionárias de Rodovias) 
em prol da segurança viá-
ria e do cuidado com todos 
os usuários das estradas.

Ao longo de todo o dia, 
a concessionária e as as-
sociadas à ABCR realiza-

rão, simultaneamente, em 
várias partes do país, uma 
série de ações com foco na 
conscientização sobre si-
nistros com trabalhado-
res nas rodovias. A cam-
panha também será divul-
gada nas redes sociais, pai-
néis nas rodovias, folhetos, 
entre outros. 

“Trata-se de importante 
passo que reafirma e reflete 
o compromisso das conces-
sionárias de rodovias com a 
pauta de segurança viária. 
O objetivo é que essa data 
seja celebrada anualmen-
te, com diversas iniciativas 
em todo o País”, comenta o 
diretor-executivo da ABCR, 
Marco Antonio Giusti.

AutoBAn realiza operação para 
aferição de radar na Anhanguera

Operação de aferição será realizada no quilômetro 
109, no sentido norte (interior), da rodovia Anhanguera

treCHo De sumaré
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atividade contará 
com operação 

comboio e desvio 
de tráfego para 
pista  marginal
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‘cidades mais verdes’
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Programa foca na gestão de riscos e desastres e incentiva municípios a adotar ações efetivas de prevenção, promovendo 
desenvolvimento sustentável por meio da avaliação do nível de maturidade das atividades de proteção e Defesa Civil

O prefeito Cláud io 
Schooder, o Leitinho (PSD) 
celebrou nesta semana o fa-
to de Nova Odessa ter rece-
bido o certificado de ‘Muni-
cípio Resiliente 2024’, con-
cedido pelo Governo do Es-
tado de São Paulo. A ceri-
mônia de entrega dos cer-
tificados ocorreu no dia 4 
de dezembro, no Palácio 
dos Bandeirantes, em São 
Paulo. Apenas 77 municí-
pios, entre os 645 do Esta-
do, foram reconhecidos pe-
lo seu desempenho no PM-
PR (Programa Municípios 
Resilientes) neste ano.

Nova Odessa alcançou 74 
pontos no Programa Muni-
cípio Resiliente, resultado 
dos indicadores de gestão 
do IEG-M (Índice de Efe-
tividade da Gestão Muni-
cipal), do PMVA (Progra-
ma Estratégico Município 
VerdeAzul) e da Campanha 
Construindo Cidades Resi-
lientes, das Nações Unidas.

Coordenador da Defesa 
Civil de Nova Odessa, Van-
derlei Wilians Vanag rece-
beu o certificado em no-
me do prefeito Leitinho e 
destacou que o reconheci-
mento “é fruto de um tra-
balho coletivo”.

“O Programa busca in-
tegrar políticas urbanas, 
ambientais e climáticas, 
incentivando práticas sus-
tentáveis que promovam ci-
dades mais verdes e tudo 
isso só foi possível graças à 
parceria com a população e 
com a prefeitura”, afirmou.

O Programa Município 
Resiliente, que é focado na 
gestão de riscos e desastres, 
visa incentivar os municí-
pios paulistas a adotarem 
ações efetivas de prevenção, 
promovendo o desenvolvi-
mento sustentável por meio 
da avaliação do nível de ma-
turidade das atividades de 
proteção e Defesa Civil.

Carla Tames Alvarez, 
coordenadora da Comissão 
de Políticas Urbanas e Am-
bientais do CPUA–CAU/BR 
(Conselho de Arquitetura e 
Urbanismo do Brasil), res-
saltou que o Programa “re-
presenta um avanço signifi-
cativo para um futuro mais 
justo e resiliente no país”.

Segundo Alvarez, o com-
promisso com a sustentabi-
lidade e a resiliência urbana 
é essencial, especialmente 
nos territórios mais vulne-
ráveis, visando reduzir de-
sigualdades sociais e miti-
gar riscos climáticos. “Este 
é um momento de celebra-
ção e esperança”, concluiu.

mUNicÍPiO ‘verdeaZUL’
Lançado em 2007, o 

Programa Município Ver-
deAzul busca alinhar a 
gestão ambiental do Es-
tado e das prefeituras, 
oferecendo capacitações 
e apoio técnico aos muni-
cípios. O resultado anual 
deste trabalho é publica-
do no ‘Ranking Ambiental 
dos Municípios Paulistas’, 
fornecendo um indicador 
de avaliação ambiental.

As ações são organiza-
das em dez diretivas nos 
seguintes temas estratégi-
cos: Governança Ambien-
tal, Avanço na Sustenta-
bilidade, Educação Am-
biental, Uso do Solo, Ges-
tão das Águas, Esgoto Co-
letado e Tratado, Resíduos 
Sólidos, Qualidade do Ar, 
Arborização Urbana e Bio-
diversidade.

“Das 412 cidades partici-
pantes – cerca de 60% dos 

municípios paulistas –, 280 
alcançaram os critérios es-
tabelecidos pela Secreta-
ria de Meio Ambiente, In-
fraestrutura e Logística. A 
pasta estadual distribuiu 
certificações nas catego-
rias Certificado, Qualifica-
do I e Qualificado II, con-
forme a pontuação obtida 
em grupos de acordo com 
a população de cada muni-
cípio”, explicou o Governo 
de São Paulo.

A Prefeitura de Nova 
Odessa recebeu em feve-
reiro o certificado de qua-
lificação no Programa Es-
tratégico Estadual Muni-
cípio VerdeAzul. A cidade 
aparece na 21ª colocação 
do Grupo 3 (formado pe-
los municípios paulistas 
com população entre 50 
mil e cem mil habitantes) 
do mais recente Ranking 
Ambiental dos Municípios 
Paulistas – Ciclo 2022/2023.

Nova Odessa ficou entre os 77 municípios paulistas que foram reconhecidos pelo desempenho no programa neste ano

Nova Odessa recebe do Governo de SP 
o título de ‘Município Resiliente 2024’

O RefisNO (Programa 
de Recuperação Fiscal da 
Prefeitura de Nova Odes-
sa) 2024, que previa des-
contos de até 95% em jutos 
e multas ou parcelamen-
to em até 60 meses aten-
deu 2.684 munícipes em 
situação de renegociação 
de dívidas em apenas dez 
dias, no Paço Municipal. 
Os atendimentos aconte-
ceram entre os dias 2 e 13 
de dezembro.

O RefisNO permitia a 
renegociação e o parcela-
mento, com descontos re-
gressivos nos juros e mul-
tas, de débitos municipais 
de pessoas físicas e jurídi-
cas inadimplentes venci-
dos e não pagos até 31 de 
dezembro de 2023, inscri-
tos ou não na Dívida Ativa, 
mesmo que discutidos ju-
dicialmente ou em fase de 
execução ajuizada.

O objetivo desta ação foi 
oferecer condições espe-
ciais para a regularização 
de débitos em atraso, pro-
porcionando um incenti-
vo para quitação. Além do 
IPTU (Imposto Predial e 
Territorial Urbano), foi re-
negociado o ISSQN (Impos-
to Sobre Serviço de Qual-
quer Natureza) e outras 
taxas, impostos, débitos 
e multas municipais ven-
cidas e não pagos até o fi-
nal de 2023 (exceto o ITBI). 
Quem se beneficiou do Re-
fisNO de 2023 também não 
pode entrar novamente no 
novo RefisNO 2024.

De acordo com Liliam 
Lima, que fez parte da 
equipe de atendimento do 
RefisNO, o benefício de re-
negociação teve uma mé-
dia de 300 atendimentos 
por dia. “As senhas come-
çavam a ser distribuídas a 
partir das 8h30 da manhã 
e a fila para a renegocia-
ção era muito grande. Fo-

ram quase 3 mil pessoas, 
com histórias de vida di-
ferentes para realizar a 
renegociação. O dia com 
mais atendimentos foi o 
dia 13, com 373 senhas en-
tregues”, afirmou.

Pessoas físicas e pessoas 
jurídicas (empresas) têm 
até 95% de desconto sobre o 
valor total dos juros e mul-
tas para pagamento à vis-
ta. Já o parcelamento dos 
débitos pode ser feito em 
12, 24, 36, 48 ou 60 meses, 
com descontos regressivos 
de 75%, 60%, 40%, 20% ou 
10% – respectivamente. No 
caso das empresas, no en-
tanto, há um valor mínimo 
para as parcelas.

A homologação do acor-
do depende da compensa-
ção do pagamento da pri-
meira parcela. Sobre os 
débitos já ajuizados, in-
cidirão os honorários ad-
vocatícios devidos em ra-
zão do procedimento de 
cobrança judicial.

Em dez dias, Prefeitura de 
Nova Odessa atende 2.684 
munícipes em programa de 
renegociação de dívidas

Benefício de renegociação teve uma média de 300 atendimentos por dia, afirma prefeitura

imPOstOs e taxas 
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Família de Nova 
Odessa é furtada 
em residência 
de Ubatuba Cidades

A Prefeitura de Hortolân-
dia realizou, nesta quarta-
-feira (18), a entrega de 175 
kits de maternidade a ges-
tantes atendidas pelo Pro-
grama Cuidar, ação interse-
torial promovida pelo Fun-
do Social de Solidariedade, 
órgão vinculado à Secreta-
ria de Governo, em parceria 
com as Secretarias de Inclu-
são e Desenvolvimento So-
cial, de Educação e de Saú-
de. A cerimônia de entrega 
dos kits reuniu gestantes, fa-
miliares e autoridades públi-
cas na Emef (Escola Munici-
pal do Ensino Fundamental) 
Professora Marleciene Pris-
cila Presta Bonfim, no Re-
manso Campineiro.

Idealizado pelo Fundo 
Social de Hortolândia, em 
outubro de 2022, o Progra-
ma Cuidar tem por objeti-
vo atender mulheres a par-
tir da 34ª semana de gesta-
ção que realizam o pré-na-
tal nas UBS’s (Unidades Bá-
sicas de Saúde). A Prefeitura 
de Hortolândia encerra o ano 
de 2024 com o saldo de 3.688 
kits entregues desde o lança-
mento oficial do programa.

Presente na cerimônia 
de entrega dos kits, o pre-
feito de Hortolândia, Ze-
zé Gomes (Republicanos), 
enfatizou os serviços ofe-
recidos às gestantes pe-
la administração munici-
pal. “Hoje foi o dia de en-
tregar mais 175 kits mater-
nidade do Programa Cui-
dar. Este programa garan-

te às gestantes atendimen-
to pré-natal e uma série 
de serviços, tanto na área 
da saúde, se preocupando 
com os bebês que estão no 
ventre das mamães, como 
em ações de inclusão, edu-
cação e renda, que tem por 
objetivo garantir a vaga das 
crianças nas creches e ge-
rar oportunidade de em-
prego para as famílias. Es-
te kit ref lete um combo 
dos serviços ofertados pe-
la Prefeitura, que tem co-
mo missão cuidar das pes-
soas. Que estas gestantes 
possam aproveitar os ser-
viços ofertados nos equi-
pamentos públicos e que 
o novo ano que se aproxi-
ma venha acompanhado de 
muita saúde, paz e amor”, 
declarou Zezé Gomes. 

Além de receber os kits 
de maternidade, as ges-
tantes foram orientadas 
sobre a importância do 
aleitamento materno nas 
primeiras semanas de vi-
da dos bebês. A palestra 
foi ministrada pela pedia-
tra da Secretaria de Saúde, 
Marta Hirayama.

“A importância do aleita-
mento materno não é ape-
nas pela questão nutricio-
nal, são inúmeras as vanta-
gens. Estudos comprovam 
que o leite materno ajuda a 
criança a desenvolver mais 
QI. Além disso, o fato de su-
gar o peito colabora para o 
desenvolvimento de toda 
musculatura da face, aju-
dando a criança a falar me-
lhor. Uma criança que fa-
la bem tende a ler e escre-

Programa Cuidar encerra 2024 
com saldo de quase quatro mil 
kits de maternidade entregues

Programa garante atendimento pré-natal e 
uma série de serviços para futuras mamães

divulgação
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Cerca de 150 pessoas 
participaram, na noite des-
ta terça-feira (17), da ceri-
mônia de formatura dos 
nove concludentes do curso 
‘Preparatório para o Mun-
do do Trabalho’, promovido 
pela Prefeitura de Horto-
lândia. Além dos aprendi-
zes, de familiares, convida-
dos e professores, o evento 
levou ao salão da Comuni-
dade Santa Clara gestores e 
servidores municipais, re-
presentantes do Poder Le-

Jovens de Hortolândia concluem curso 
de preparação para mercado de trabalho

Evento aconteceu no salão da Comunidade Santa 
Clara e reuniu aprendizes, familiares e convidados 

INCLUSÃO SOCIAL
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Unidade hospitalar distribui material informativo 
e preservativos para equipes de saúde e população

A informação é um fa-
tor importante na preven-
ção de doenças. É por is-
so que Hortolândia conti-
nua a promover atividades 
da campanha Dezembro 
Vermelho. O Hospital Mu-
nicipal Mario Covas reali-
za ação de conscientização 
com as equipes de saúde da 
própria unidade, pacien-
tes e público, nesta sema-
na. A ação é realizada pe-
lo Departamento de Edu-
cação Permanente do hos-
pital em parceria com a Es-
cola Grau Técnico.   

Na ação, alunos do cur-
so técnico de Enfermagem 
percorrem as alas e seto-
res do hospital para distri-
buir material informativo 

sobre o vírus HIV, causa-
dor da Aids, e ISTs (Infec-
ções Sexualmente Trans-
missíveis) e preservativos. 
O material é entregue pa-
ra funcionários e profissio-
nais que atuam no hospital, 
pacientes em atendimento, 
seus familiares e parentes 
acompanhantes. O hospi-
tal mantém parceria com 
a escola. Os estudantes da 
instituição fazem estágio 
no hospital.

Na abordagem, os alu-
nos também dão orienta-
ções sobre as doenças e a 
importância da prevenção. 
Outro tema importante 
mencionado pelos alunos 
é o combate ao preconcei-
to que ainda envolve pes-
soas infectadas com o HIV.

A enfermeira do Depar-
tamento de Educação Per-

manente do hospital, Ma-
ria Solange Santos, destaca 
que a elaboração do folder 
informativo foi feita pelos 
próprios alunos. Já o con-
teúdo informativo do ma-
terial passou por avaliação 
e revisão técnica do próprio 
departamento e do SCIRAS 
(Serviço de Controle de In-
fecção Relacionada à Assis-
tência à Saúde), setor tam-
bém vinculado ao hospital.

“Todo o material distri-
buído foi elaborado pelos 
alunos. O que enriqueceu 
a abordagem com conteúdo 
acessível e educativo. Es-
sa ação foi planejada para 
atingirmos não apenas os 
colaboradores do hospital. 
Mas também pacientes e 
seus familiares, garantin-
do maior impacto da ação”, 
explica a enfermeira.

Alunos do curso técnico de Enfermagem percorrem alas 
e setores do hospital para distribuir material informativo 

Hospital de Hortolândia realiza ação 
da campanha ‘Dezembro Vermelho’
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gislativo e a presidente do 
Fundo Social de Solidarie-
dade, Maria dos Anjos As-
sis Barros.

Segundo a Secretaria de 
Inclusão e Desenvolvimen-
to Social, o curso é voltado 
a jovens e adultos de Horto-
lândia que desejam ingres-
sar no mercado de traba-
lho ou melhorar suas chan-
ces de emprego. Entre os 
temas abordados durante 
os três meses de formação 
estão ética, comunicação, 
trabalho em equipe, postu-
ra profissional no ambien-
te profissional e técnicas de 
busca de emprego.

As aulas foram minis-
tradas por dois profis-
sionais do Senac (Servi-
ço Nacional de Aprendi-
zagem Comercial): Chrys-

tian Martins Thober e Cé-
lia Cabral Padilha. 

Antes de receberam os 
certificados, os formandos 
puderam apreciar a perfor-
mance da cantora Mila Li-
ma, que faz parte do Co-
ral Jovem da Secretaria de 
Cultura e se tornou social-
mente conhecida ao parti-
cipar do Programa ‘Canta 
Comigo’ da Rede Record 
de Televisão.

“Este é um curso eficaz na 
preparação dos adolescentes 
e jovens para acessar o mer-
cado de trabalho. A Prefeitu-
ra contratou o Senac, que é 
uma entidade renomada na 
qualificação profissional e, 
em 2025, teremos novidades 
na oferta de cursos à popu-
lação”, anunciou o secretá-
rio Gérson Ferreira.

ver melhor, o que resulta no 
desenvolvimento do coefi-
ciente de inteligência”, co-
menta Drª Marta, ao desta-
car que o aleitamento ma-
terno também diminui os 
riscos de câncer de mama 
e de ovário para as mães.

Para a presidente do 
Fundo Social de Solidarie-
dade de Hortolândia, Ma-
ria dos Anjos, o Programa 
Cuidar cumpre com o pro-
pósito de orientar as mães 
em todas as fases da gesta-
ção. “Este programa esti-
mula as gestantes a com-
parecerem a todas as con-
sultas, a fazerem os exames 

necessários e a se preocu-
parem com a vacinação e a 
amamentação dos filhos. É 
um programa que olha pa-
ra as gestantes e se preocu-
pa com todos os aspectos 
da vida em família, desde 
a saúde à inclusão social, 
educação e capacitação 
profissionalizante”, avalia 
Maria dos Anjos.

O Kit de maternidade 
disponibilizado pelo Pro-
grama Cuidar possui itens 
que são utilizados pelas 
gestantes na saída dos be-
bês da maternidade, tais 
como banheira, bolsa e len-
ços umedecidos.
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Justiça Eleitoral 
aprova contas de 
campanha de Zezé 
Gomes e Cafu, 
em Hortolândia

A Coden Ambiental, con-
cessionária dos serviços de 
Saneamento Básico de No-
va Odessa, informa que, em 
virtude das comemorações 
de final de ano, o atendi-
mento ao público se encer-
rará nesta quinta-feira (19), 
às 11h e será retomado na 
segunda-feira (6), às 8h. 

A coleta de lixo terá alte-
rações nas terças-feiras que 
antecedem as festas (24 e 
31), sendo concentrada no 
período diurno, e nas quar-
tas-feiras de Natal e Ano 
Novo (25 e 1º), dias em que 
o serviço será excepcional-
mente suspenso, tendo em 
vista que não haverá expe-
diente no aterro sanitário 
que atende o município.

Para casos de emergência 
que venham a ocorrer du-
rante o recesso, como falta 
d’água ou rompimento de re-
des de água ou esgoto, será 
disponibilizado um plantão 
de atendimento pelo telefone 
gratuito 0800 771 1195.

Coden informa horário de atendimento e coleta de lixo

atendimento ao público se encerra nesta quinta-feira, 
às 11h e será retomado somente no dia 6 de janeiro, às 8h

divulgação

final de ano

A programação da tercei-
ra e última semana do ‘Um 
Natal Musical 2024’ promo-
vido pela Prefeitura de No-
va Odessa, com apoio da Re 
Virada Regional de Cultura 
da RMC (Região Metropoli-
tana de Campinas), come-
ça nesta quinta-feira (19) à 
noite e prossegue até do-
mingo (22), na Praça Cen-
tral José Gazzetta.

Totalmente gratuita, a 
programação deste ano 

inclui novamente o Festi-
val de Food Trucks e a Fei-
rinha de Artesanato atrás 
do palco, brinquedos, apre-
sentações musicais e artís-
ticas no palco e a abertura 
do Comércio em horário es-
tendido – além da ‘Casa do 
Papai Noel’ na Estação Fer-
roviária, para as crianças 
de todas as idades.

Nesta quinta-feira, na 
abertura do evento às 19h, o 
público vai curtir o Concerto 
‘Grandes Clássicos Disney’, 
da Banda Sinfônica Muni-
cipal Professor Gunars Tiss.

Na sexta-feira (20), às 
18h, acontecerá a apre-
sentação do Coral da Se-
gunda Igreja Batista. Às 
20h, a última edição do 
‘Cinema no Bairro’ do 
ano, com os filmes ‘Sh-
rek no Natal’ e ‘Olaf em 
uma nova aventura con-
gelante de Frozen’.

No sábado (21), a partir 
das 18h30, haverá a apre-
sentação da ‘Galera do 
FlashBack’, seguido do 
show da banda Abba Co-
ver Brasil, às 20h. Finali-
zando a programação, no 

domingo, às 19h30, o palco 
da Praça Central será toma-
do pelo Espetáculo de Na-
tal com o Papai Noel Can-
tor, uma parceria com a Ca-
tavento Cultural.

coMÉrcio
As lojas de rua do Co-

mércio de todas as regiões 
de Nova Odessa já inicia-
ram o horário estendido de 
fim de ano, que visa fomen-
tar as vendas para o Natal.

O período é considerado 
o de maior movimento no 
ano, muitas vezes dobran-

do o faturamento em rela-
ção aos meses em que não 
há datas especiais.

Assim, o comércio da 
cidade atende das 9h às 
22h de segunda a sexta-
-feira, das 9h às 18h aos 
sábados, das 9h às 15h aos 
domingos, das 9h às 17h 
na véspera de Natal (24) e 
das 9h às 13h na véspera 
de Ano Novo (31).

coMpraS preMiadaS
A Campanha ‘Magia de 

Natal’ da Acino (Associa-
ção Comercial e Indus-

trial de Nova Odessa) já es-
tá rolando e vai distribuir 
4 vales compras no valor 
de R$500 cada, um micro-
-ondas, uma assistente di-
gital Alexa, um liquidifica-
dor, um celular Samsung e 
um notebook.

Para concorrer aos prê-
mios, os consumidores da 
cidade e da região devem 
comprar seus presentes 
em uma das lojas partici-
pantes e pedir seu cupom 
individual, que traz um 
código digital do tipo QR 
Code único.

Terceiro e último final de semana do ‘Um Natal Musical’ 
de Nova Odessa começa nesta 5ª feira, na Praça Central

atÉ doMingo
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EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 30 DIAS. PROCESSO Nº 1002795-56.2020.8.26.0229 O(A) MM. Juiz(a) 
de Direito da 3ª Vara Cível, do Foro de Hortolândia, Estado de São Paulo, Dr(a). Rafael Imbrunito Flores, na 
forma da Lei, etc. FAZ SABER a(o) HORTÓRIO COMÉRCIO DE PISCINAS LTDA ME, CNPJ 
18.751.684/0001-29, que lhe foi proposta uma ação de Execução de Título Extrajudicial por parte de Bauminas 
Hidroazul Indústria e Comércio Ltda., para recebimento de R$3.061,24 (27.05.21) decorrente das faturas nºs 
013 80533/2, 013 80533/3, 013 80533/4 e 013 80533/5, vencidas entre 27.06.18 a 18.07.18. Encontrando-se o 
réu em lugar incerto e não sabido, foi determinada a sua CITAÇÃO, por EDITAL, para os atos e termos da ação 
proposta e para que, no prazo de 15 dias, que fluirá após o decurso do prazo do presente edital, apresente 
resposta. Não sendo contestada a ação, o réu será considerado revel, caso em que será nomeado curador 
especial. Será o presente edital, por extrato, afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado 
nesta cidade de Hortolândia, aos 10 de dezembro de 2024. K-18e19/12

Juiz eleitoral Luís Mario Mori Domingues avaliou 
como positiva a prestação de contas das eleições 
municipais; Ministério Público Eleitoral também
se manifestou pela regularidade da campanha

A Justiça Eleitoral de 
Hortolândia aprovou as 
contas de campanha do 
prefeito reeleito Zezé Go-
mes (Republicanos) e do 
vice Carlos Augusto Ce-
sar, o Cafu (PSB), referen-
tes às eleições municipais 
de 2024. A decisão foi pro-
ferida pelo Juízo da 361ª 
Zona Eleitoral da cidade, 
que analisou a prestação 

de contas dos candidatos 
e concluiu que os requisi-
tos legais foram cumpridos.

De acordo com a sen-
tença do juiz eleitoral Luís 
Mario Mori Domingues, 
a prestação de contas foi 
apresentada dentro do pra-
zo estabelecido, seguindo 
as normas da lei 9.504/97 e 
da Resolução do TSE (Tri-
bunal Superior Eleitoral) 
23.607/2019. 

Após análise detalhada, 
tanto a unidade técnica 

como o Ministério Público 
Eleitoral manifestaram-se 
pela aprovação das contas, 
apontando para a transpa-
rência e a regularidade dos 
dados apresentados.

O parecer técnico conclu-
sivo destacou que toda a do-
cumentação exigida foi en-
tregue, sem qualquer im-
pugnação durante o proces-
so. Assim, a sentença julgou 
aprovadas as contas de Zezé 
e Cafu, conferindo legitimi-
dade à campanha.

De acordo com a Justi-
ça Eleitoral, a sentença foi 
confirmada em caráter de-
finitivo no dia 5 de dezem-
bro de 2024, após o térmi-
no do prazo recursal, tran-
sitando em julgado.

“Em parecer conclusi-
vo, após exame porme-
norizado, a unidade téc-
nica manifestou-se pela 
aprovação das contas. Por 
derradeiro, o Ministério 
Público Eleitoral pugnou 
pela aprovação das con-

tas. A prestação de contas 
está formalizada e acom-
panhada da documen-
tação exigida pela Lei n. 
9.504/97 e Resolução-TSE 
n. 23.607/2019. Ante o ex-
posto, considerando o pa-
recer técnico conclusivo e 
a manifestação do Minis-
tério Público, julgo apro-
vadas as contas prestadas 
por José Nazareno Zezé 
Gomes e Carlos Augusto 
Cesar, respectivamente, 
candidatos a prefeito e vi-

ce-prefeito do município 
de Hortolândia”, decidiu 
o magistrado.

Zezé Gomes foi reeleito 
em outubro deste ano para 
mais um mandato à frente 
da Prefeitura de Hortolân-
dia. Zezé e Cafu obtiveram 
60.742 votos, o equivalente 
a 55,07% dos votos válidos.

Zezé Gomes e Cafu as-
sumem os postos eletivos 
na prefeitura a partir de 1° 
de janeiro de 2025, após a 
cerimônia de posse.

Contas prestadas por José Nazareno Zezé Gomes e Carlos augusto Cesar foram aprovadas
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A partir de 6 de janeiro, 
o atendimento presencial 
voltará a funcionar das 8h 
às 16h, de segunda a quin-
ta-feira, e das 8h às 15h na 
sexta-feira. Outra opção 
para os dias de expediente 
normal é o atendimento via 

WhatsApp 19 9599 7766, de 
segunda a quinta-feira, das 
14h às 16h e na sexta-feira, 
das 14h às 15h.

coleta de lixo
Em bairros atendidos 

às terças-feiras, das 18h às 

2h30, nos dias que antece-
dem as festas (24 e 31), a co-
leta de lixo será antecipa-
da para o horário diurno, 
a partir das 14h30, e a reto-
mada acontecerá nas quin-
tas-feiras seguintes (26 e 2), 
em horário regular. 

A alteração abrange o 
Jardim dos Lagos I, Jardim 
dos Lagos II, Residencial 
Jequitibás, Jardim Monte 
das Oliveiras, Campos Ver-
des, Industrial Dona Ester, 
Green Village, Parque Resi-
dencial Lopes Iglesias, Vi-
la Letônia, Jardim Dona Es-
ther, Jardim Conceição, Jar-
dim São Jorge, Centro. Nes-
ses bairros, os moradores 
devem ficar atentos para 
descartar o lixo mais cedo 
nas vésperas dos feriados.

Nas quartas-feiras de Na-
tal e Ano Novo (25 e 1º), co-
mo não haverá expedien-
te no aterro sanitário pa-
ra onde é destinado o lixo 
do município, o serviço se-
rá excepcionalmente sus-
penso, sendo retomado nas 
sextas-feiras seguintes (27 e 
3), nos horários de costume. 

BairroS
A medida inclui os bair-

ros Conjunto Habitacional 
23 de Maio, Jardim São 
Manoel, Jardim Eden, Be-
la Vista, Jardim Maria He-
lena, Jardim Dona Maria 
Raposeiro Azenha, Resi-
dencial das Américas, Re-
sidencial das Árvores, Re-
sidencial Imigrantes, Es-
tância Hípica, Parque In-
dustrial Fritz Berzin, Par-
que Industrial Harmonia, 
Parque Industrial Recanto, 
Jardim Eneides Residen-
cial, Jardim Eneides In-
dustrial, Bosque dos Ce-
dros, Jardim Europa, Jar-
dim Planalto, Jardim Ma-
thilde Berzin, Parque Fa-
brício, Novos Horizontes, 
Jardim Marajoara, Centro, 
Jardim Santa Rosa, Resi-
dencial Jardim Primavera.

divulgação



CRISE NA SAÚDE

Monte Mor registra 4ª morte por dengue 
e se aproxima de três mil casos em 2024

“Para a Elemmor, o ano 
de 2024 foi positivo”, escla-
rece Márcio Ramos, diretor 
da Escola do Legislativo de 
Monte Mor, órgão da Ca-
sa de Leis responsável por 
ações educativas voltadas 
ao público interno e exter-
no. Os integrantes do ór-
gão, que é vinculado à Me-
sa Diretora da Câmara, se 
reuniram com o presiden-
te Altran José (MDB), nesta 
terça-feira (17). O objetivo 
foi avaliar os trabalhos do 
ano e apresentar as ações 
previstas para 2025.

Entre os aspectos posi-
tivos de 2024, Márcio elen-
ca: o “envolvimento maior 
dos servidores da Casa nas 
atividades organizadas”, a 
gravação de um vídeo ins-
titucional, para auxiliar 
nas ações do projeto Es-
tudantes Visitam a Câma-

ra; a aprovação da Lei que 
instituiu o Dia Municipal 
da Educação Legislativa; 
e, finalmente, a assinatu-
ra de um termo de colabo-
ração entre a Câmara e a 
Abel (Associação Brasilei-
ra das Escolas do Legisla-
tivo e de Contas).

Altran também ava-
lia positivamente as ações 
implementadas pela Esco-
la. Encerrando sua gestão 
à frente da Casa no próxi-
mo dia 31 de dezembro, ele 
destaca que o trabalho de-
sempenhado pela Elem-
mor é “de extrema impor-
tância” e precisa ser con-
tinuado. “O ano foi muito 
bom, a respeito da Escola 
Legislativa. Eu desejo que 
seja um sucesso [no futu-
ro], que o próximo presi-
dente dessa Casa Legisla-
tiva mantenha esse proje-
to vivo”, disse.

“A Presidência deu o 
suporte necessário para 

a Elemmor participar dos 
encontros da Apel (Asso-
ciação Paulista de Esco-
las do Legislativo e Con-
tas), em Hortolândia, e da 
ABEL, no Rio de Janeiro. 
Apoiou também o evento 
sobre educação legislati-
va discutindo o tema ‘Pra 
que serve a Câmara’, com 
a diretora da Elecamp, a 
Escola do Legislativo de 
Campinas Nely Monteiro”, 
completa Márcio Ramos. 
Essa atividade foi realiza-
da em maio, no Plenário.

PLANO DE AÇÃO
Para 2025, Márcio espera 

que a Casa dê continuida-
de ao projeto que visa à im-
plantação de uma sala pa-
ra a realização de eventos, 
cursos e treinamentos. “A 
Elemmor espera que a pró-
xima Presidência dê con-
tinuidade com o projeto 
da sala, para intensificar a 
formação dos servidores”, 

Elemmor avalia trabalhos e 
apresenta ações para 2025

Avaliação dos trabalhos e discussão de próximas ações foram feitas em reunião na Câmara  
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ESCOLA DO LEGISLATIVO 

Os vereadores de Pau-
línia aprovaram, na ses-
são desta terça-feira (17), 
princípios, diretrizes e 
objetivos para a criação 
de uma Política Muni-
cipal de Habitação e In-
teresse Social. O projeto 
busca reconhecer prio-
ridade a grupos vulnerá-
veis, incluindo famílias 
chefiadas por mulheres, 
pessoas com deficiência, 
idosos e crianças, aten-
dendo demandas das fa-
mílias de baixa renda.

De autoria do vereador 
Fábio da Van (PRTB), o 
texto recebeu apoio unâ-
nime no plenário e repre-
senta, segundo ele, um 
passo significativo ru-
mo à garantia do direito 
à moradia digna.

A ideia é incorporar 
mecanismos para urba-
nização e regularização 
de áreas informais, pro-
pondo a integração dessas 
comunidades aos serviços 
urbanos e ambientais.

As diretrizes incluem 
também o estímulo à 
participação da iniciati-
va privada, regularização 
fundiária e democratiza-
ção do acesso à habitação 
de interesse social.

Para virar lei, o projeto 
ainda precisa ser sancio-
nado pelo prefeito. Se isso 
ocorrer, caberá ao Poder 
Executivo regulamentar 
a norma.

OUTROS TEMAS
Na 42ª Sessão Ordiná-

ria, o presidente da Acip 
(Associação Comercial e 

Industrial de Paulínia), 
Wilson Ferreira Macha-
do, usou a Tribuna Livre 
para falar sobre comér-
cio, indústria e cresci-
mento econômico.

O presidente da Câma-
ra, Edilsinho Rodrigues 
(Podemos), destacou as 
propostas apresentadas 
em 2024 pela Câmara Jo-
vem. Todos os vereado-
res receberam o caderno 
com 79 iniciativas discu-
tidas e votadas ao longo 
do ano.

O vereador Zé Coco 
(Podemos) também foi à 
tribuna discursar sobre o 
encerramento de sua car-
reira parlamentar no mu-
nicípio.

Foram aprovadas duas 
homenagens de Pedro 
Bernarde (DC), uma delas 
em homenagem à equipe 
paulinense pelo segundo 
lugar na classificação ge-
ral do Circuito da Asso-
ciação Regional de Nata-
ção 2024.

Douglas Guarita (DC) 
elogiou a dedicação e os 
desafios enfrentados por 
mães e pais na Força Pa-
triota de Paulínia, a Fop-
pa. Ele também aplaudiu 
o atleta de futsal Ronaldo 
Barreira Mares, contra-
tado para um campeo-
nato na Liga Chinesa de 
Futsal.

A sessão contou com 15 
Requerimentos (cobrança 
de medidas ou informa-
ções); 11 Moções (aplau-
sos e congratulações) e 59 
Indicações (sugestões). 
Os vereadores ainda de-
vem se reunir para uma 
sessão extraordinária no 
dia 26 de dezembro.

Câmara aprova Política 
Municipal de Habitação e 
Interesse Social em Paulínia

GRUPOS VULNERáVEIS 
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Aumento de diagnósticos positivos aponta para falhas na prevenção e no serviço de coleta de lixo, recentemente 
denunciado ao Ministério Público Estadual pela Câmara de Vereadores; cidade ainda tem dois casos graves da doença 

Monte Mor vive uma 
grave crise no combate à 
dengue em 2024. A Secre-
taria de Estado da Saúde 
confirmou a quarta mor-
te atribuída à doença nes-
te ano e 2,939 mil casos até 
o momento. Além dos óbi-
tos, o município tem dois 
casos graves de dengue em 
acompanhamento. As au-
toridades locais ainda não 
divulgaram informações 
sobre a quarta vítima fatal, 
como idade e sexo.

A taxa de incidência da 
infecção é de 4,510 mil ca-
sos para cada 100 mil ha-
bitantes. Além disso, a ta-
xa de letalidade chegou a 
0,13%, segundo dados do 
governo estadual.

O crescimento de casos 
coloca em evidência pos-
síveis falhas na prevenção 
e combate ao mosquito Ae-
des aegypti, vetor da den-
gue, além da zika e chi-
kungunya. Entre as cau-
sas apontadas estão a fal-
ta de conscientização, já 
que, parte da população 
ainda mantém criadouros 

Ação de combate ao Aedes aegypti deve ocorrer em bairros mais afetados para tentar frear surto da doença 
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afirmou, também prevendo 
um “diálogo em torno da lei 
de progressão [dos servido-
res], visando incluir na ava-
liação funcional a formação 
acadêmica e profissional”.

O diretor da Elemmor 
também pretende viabili-
zar a retomada Parlamento 
Jovem - iniciativa que não 
foi realizada este ano, “por 
conta do calendário curto 
provocado pelo calendário 
eleitoral” - e a continuidade 
do projeto Estudantes Visi-
tam a Câmara, com os alu-
nos do nono ano. “Se ocor-
rer tudo certo, pretende a 
Elemmor ampliar o proje-
to aos alunos da quinta sé-
rie”, explica o servidor da 
Câmara. Em três anos, 1,3 
mil estudantes visitaram a 
Casa de Leis.

“Outra responsabilida-
de da Elemmor será rece-
ber os representantes das 
Escolas Legislativas do Es-
tado de São Paulo, para o 
Encontro da APEL [do pró-
ximo ano]”, afirma. “Em re-
lação ao programa de for-
mação de servidores e ve-
readores, a Elemmor come-
mora a previsão orçamen-
tária prevista para 2025 e 
que foi publicada no PNCP 
(Portal Nacional de Con-
tratações Públicas), no va-
lor estimado de R$ 120 mil 
reais”, finaliza.

Criada pela Resolução 
4/2017, a Escola do Legisla-
tivo desenvolve atividades 
de educação para a cidada-
nia, incluindo cursos e pa-
lestras, além de coordenar 
os projetos Estudantes Visi-
tam a Câmara, em parceria 
com a Secretaria Municipal 
de Educação, e Parlamento 
Jovem. Além de Márcio, in-
tegram a Elemmor os servi-
dores: Marcos Roberto de 
Oliveira, coordenador, Mi-
chele Montanari, secretá-
ria, e Gisele Pereira e Da-
niela Brito, membros.

A denúncia dá conta de 
que estava ocorrendo acú-
mulo de lixo em pratica-
mente todos bairros do mu-
nicípio. Moradores usaram 
as redes sociais para protes-
tar contra a prefeitura. Nel-
son Brasil, do Centro, rela-
tou que o serviço de cole-
ta, geralmente realizado às 
segundas, quartas e sextas-
-feiras, não foi feito no iní-
cio do mês. Especialistas 
defendem uma força-tare-
fa nas ações de controle, in-
cluindo mutirões de comba-
te ao mosquito, campanhas 
de conscientização efetivas 
e aplicação de fumacê em 
bairros mais afetados para 
tentar frear o surto em 2024 
e início de 2025. 

A dengue é uma doença 
viral que pode causar febre 
alta, dores no corpo, man-
chas na pele, náuseas e, em 
casos graves, hemorragias 
e choque, que podem levar 
à morte. Especialistas re-
forçam que a melhor pre-
venção é impedir a repro-
dução do mosquito, evi-
tando o acúmulo de água 
parada em recipientes co-
mo pneus, garrafas, caixas 
d’água e vasos de plantas. 

do mosquito em casas; a 
infraestrutura insuficien-
te, pois a coleta de lixo e a 
drenagem de áreas urbanas 
têm enfrentado desafios, 
criando condições para a 

proliferação do mosquito; 
e as condições climáticas, 
com chuvas intercaladas 
com períodos de calor in-
tenso, que favorecem a re-
produção do Aedes aegypti.

Problemas no serviço 
de coleta de lixo em Mon-
te Mor foram motivos de 
denúncia no MP-SP (Mi-
nistério Público do Esta-
do de São Paulo). Após re-

ceber reclamações de mo-
radores, o vereador Bruno 
Leite (União) levou o ca-
so, este mês, ao Ministé-
rio Público para que fos-
se apurado. 



Três familiares deixaram a casa para ir à praia às 9h20 e, quando retornaram, às 12h30, encontraram imóvel revirado 

A viagem de férias aca-
bou virando pesadelo para 
uma família de Nova Odes-
sa. O grupo, entre eles, pa-
rentes de Sumaré, teve a ca-
sa de veraneio furtada no 
domingo (15). O furto a re-
sidência aconteceu  na Rua 
Sargento Andiras Noguei-
ra de Abreu Soto, no bairro 
Maranduba, em Ubatuba.  

O crime ocorreu no pe-
ríodo da tarde, quando a 
família se ausentou para 
aproveitar o dia na praia. 
O boletim de ocorrência foi 
feito na terça-feira (17) por 
um motorista de 41 anos. 
Ele estava a passeio com a 
sogra e a cunhada, que mo-
ram em Nova Odessa.

Ele apresentou um vídeo 
à polícia, que mostra um ho-
mem invadindo o imóvel. 

As imagens poderão au-
xiliar a polícia nas investi-
gações do caso. O motoris-
ta, que mora em Sumaré, re-
latou que deixou a casa por 
volta das 9h20 e ao retornar, 
por volta das 12h30, consta-
tou o crime. 

objetos furtados
Foram furtados diversos 

objetos de valor, incluin-
do uma bolsa com roupas, 
um cartão bancário, R$300, 
uma máquina de cortar ca-
belo e uma mala de viagem.

Segundo ele, não havia 
testemunhas no local no 
momento do crime e o imó-
vel não apresentava sinais 
de arrombamento visíveis.

O caso foi comunicado à 
Delegacia de Polícia de No-
va Odessa. A Polícia Civil 
segue investigando o caso 
para identificar o autor da 
ação criminosa. Ladrões levaram uma bolsa com roupas, cartões bancários, dinheiro, além de uma mala de viagem 

Família de Nova Odessa é furtada em 
residência de veraneio em Ubatuba

Um acidente envolvendo 
duas carretas deixou duas 
pessoas feridas e interditou 
parcialmente a pista sentido 
interior da Rodovia Anhan-
guera na altura do quilôme-
tro 116, na madrugada des-
ta quarta-feira (18), em No-
va Odessa. A ocorrência te-
ve início à 0h10 e resultou 
em bloqueio total da via por 
cerca de duas horas.

De acordo com a Polícia 
Militar Rodoviária, uma 
carreta Volvo, que trafega-
va pela marginal, se cho-
cou contra uma Scania, que 
estava parcialmente para-
da na faixa dois. Os moti-
vos de a carreta estar pa-
rada no local ainda vão ser 
esclarecidos.

O acidente deixou duas 
pessoas com ferimentos 
leves, sendo elas ocupan-
tes das carretas. Apesar da 
gravidade, não houve tom-
bamento dos veículos nem 
derramamento de carga. 
Uma das carretas transpor-
tava nitrato de amônia, ma-
terial classificado como pe-
rigoso, mas não houve ris-
co de vazamento ou trans-
bordo do produto.

Equipes da AutoBAn – 
concessionária que admi-
nistra o sistema Anhangue-
ra-Bandeirantes e da Polí-
cia Militar Rodoviária atua-
ram no local do acidente 
para garantir a segurança 
e a liberação da pista. 

Por volta das 2h30, to-
das as faixas de rolamento 
da rodovia foram liberadas 
para o tráfego.

Acidente entre carretas deixa dois 
feridos na Rodovia Anhanguera 

ferIMeNtos LeVes

Médico é acusado de estupro de vulnerável
Um médico de 70 anos foi detido pela Polícia Militar, na segunda-
-feira (16), após ser acusado de estupro de vulnerável contra uma 
paciente de 12 anos durante consulta, no Pronto-Socorro Dr. Afon-
so Ramos, em Santa Bárbara d’Oeste. Ele, que é terceirizado, foi 
afastado e não atuará mais na rede municipal, segundo a prefeitu-
ra. Para a polícia, o médico negou que tenha abusado da menina.
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Choque entre veículos aconteceu no quilômetro 116 
e resultou no bloqueio da via por cerca de duas horas

divulgação

Policiais militares pren-
deram um homem acu-
sado de tráfico de drogas 
na madrugada de quar-
ta-feira (18), em um posto 
de combustíveis no cru-
zamento das avenidas da 
Saudade com a Rebouças, 
em Sumaré. A equipe es-
tava em patrulhamento 
quando recebeu a infor-
mação - via Copom (Cen-
tro de Operações da Polí-
cia Militar) -, de um ho-
mem armado em um pos-
to de combustíveis. 

Os policiais se desloca-
ram até o endereço e abor-
daram o suspeito. Duran-
te a busca pessoal nenhu-
ma arma foi encontrada 

com o homem, porém, no 
tênis dele foram localiza-
das porções de maconha 
embaladas para venda, 
além de porções de cocaí-
na e a quantia de R$ 232. 
Em contato com o frentis-
ta do posto de combustível, 
ele informou aos policiais 
que o suspeito teria escon-
dido uma sacola perto do 
banheiro, no momento em 
que as viaturas se aproxi-
maram. Em busca no local 
indicado pelo funcionário, 
os policiais encontraram 
porções de crack. 

Foi dada voz de prisão 
ao homem e ele foi con-
duzido ao Plantão Poli-
cial, onde a delegada plan-
tonista ratificou a voz de 
prisão. O acusado perma-
neceu detido.

Homem é preso por 
tráfico de drogas em 
posto de combustíveis 

eM suMaré 

Cézar oliveira  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

divulgação

Cézar oliveira  l  novA odeSSA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Cézar oliveira  l  novA odeSSA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Projeto que prevê aulas de defesa 
pessoal a professores é aprovado

rede estaduaL

A Alesp (Assembleia Le-
gislativa do Estado de São 
Paulo) aprovou, nesta ter-
ça-feira (17), projeto de lei 
que autoriza o Executivo 
a oferecer aulas de defesa 
pessoal e de gerenciamen-
to de crise a professores e 
funcionários da Educação 
paulista. Aprovada em ses-
são extraordinária, a pro-
posta busca preparar esses 
profissionais para possíveis 
conflitos e violências.

“O aumento de casos en-
frentados pelos profissio-
nais de educação nas es- Parlamentares aprovaram dois projetos que tratam da segurança nas escolas do Estado

divulgação
da redação  l  Região
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

colas vem provocando pâ-
nico e trazendo inseguran-
ça aos funcionários, pais e 
alunos da rede estadual de 
ensino”, explica a deputa-
da Fabiana Bolsonaro (PL), 
na justificativa do projeto. 

A autora da proposta de-
fende que o treinamento de 
defesa pessoal e de geren-
ciamento de crises vão aju-
dar os profissionais a lidar 
com situações sensíveis no 
dia a dia da sala de aula. 

“A prática de aulas de de-
fesa pessoal é uma medida 
que busca assegurar a inte-
gridade física e emocional 
dos educadores. O treina-
mento de gerenciamento 
de crise, por sua vez, abran-
gerá técnicas de comunica-
ção não violenta”, comple-
ta Fabiana.

bebIdas aLCoóLICas
A Alesp aprovou outro 

projeto voltado à pasta 

da Educação, a proposta 
da deputada Marta Costa 
(PSD) proíbe a comerciali-
zação, fornecimento e con-
sumo de bebidas alcoóli-
cas em instituições de en-
sino de São Paulo.

A norma, que busca en-
frentar o problema do con-
sumo de álcool pela juven-
tude paulista, proíbe tam-
bém a realização de festas 
open bar nas dependên-
cias das instituições de en-
sino, públicas ou privadas, 
no Estado. 

O texto abrange as áreas 
destinadas a moradias es-
tudantis, centros acadêmi-
cos, organizações atléticas, 
grêmios estudantis e clu-
bes de professores ou fun-
cionários. 

Os dois projetos de lei se-
guem, agora, para a sanção 
ou veto do governador do 
Estado, Tarcísio de Freitas 
(Republicanos).



Célia Gottardi nasceu 
no dia 14 de abril de 
1937, em Marília. 

Era a segunda filha do ca-
sal Ernesto Gottardi, natu-
ral da Itália, e Olímpia Pe-
reira Monteiro, natural de 
Portugal. Quando comple-
tou um ano de idade o pai 
Ernesto faleceu e a famí-
lia mudou–se para Brotas, 
onde Célia cursou o Gru-
po Escolar e o Ginásio Es-
tadual de Brotas.

Célia era muito ativa, es-
perta, brincalhona, gosta-
va de esportes e não gosta-
va muito do rigor da esco-
la tradicional, por isso aca-
bou por repetir o segundo 
ano do ginásio, a ‘‘sexta sé-
rie”. Tomou um susto gran-
de, sentiu–se humilhada 
diante dos colegas e a par-
tir desse ano resolveu es-
tudar sério, começou a se 
destacar nos estudos.

Aos 15 anos de idade, 
como em Brotas não ha-
via escola de ensino mé-
dio, passou a morar em um 
pensionato para estudan-
tes, em Ribeirão Bonito-SP, 
uma cidade perto de São 
Carlos, onde fez o Curso de 
Normalista, na Escola Es-
tadual “Dr. Pirajá da Silva” 
e no ano seguinte foi com 
a irmã para São Carlos, fa-
zer o Curso de Aperfeiçoa-
mento de Professores no 
Instituto de Educação “Dr. 
Álvaro Guião”. Foram anos 
maravilhosos onde as via-
gens de trem, para voltar 
para casa, eram frequen-
tes e divertidas.

Já formada, a professo-
ra Célia precisava lecionar 
e decidiu ingressar no Ma-
gistério Público Estadual, e 
acabou indo com a irmã e 
outra amiga, para São João 
do Pau D’ Alho, onde ini-
ciou sua carreira como pro-
fessora substituta, na Esco-
la Estadual de São João do 
Pau D’Alho. Nessa escola 
trabalhava também um co-
lega chamado Alvino Alba-
nezzi, de Ribeirão Preto e 
começaram a namorar. Era 
o ano de 1957. Casaram-se 
em 10 de setembro de 1959.

A cidade era bem pe-
quena, com cultura de ca-
fé, situada na região da al-
ta paulista. Após um ano le-
cionando durante o dia pa-
ra crianças de segunda sé-
rie e à noite, ministrando 
aulas no curso para Alfa-
betização de Adultos, para 
contagem de pontos, con-
seguiu se classificar e es-
colheu uma vaga na Esco-
la Rural do Bairro Taquara 
Branca, lá mesmo, em São 
João do Pau D’Alho. Para 
chegar até essa escola ru-
ral que tinha alunos de três 

séries, classe multisseriada, 
a locomoção era muito difí-
cil. Essa escola ficava a três 
km da sede e teve que con-
tratar um senhor para le-
vá-la de charrete, todos os 
dias, até a escola.

No ano seguinte remo-
veu-se para a Escola Es-
tadual de São João do Pau 
D’Alho, onde lecionou mais 
um ano, já na mesma esco-
la onde Alvino Albanezzi 
era Professor efetivo.

Em 1963, após o nasci-
mento do filho João Apa-
recido, quiseram vir para 
perto das famílias e esco-
lheram morar em Sumaré, 
porque ficava entre as ci-
dades deles: Ribeirão Preto 
e a dela Brotas e, ainda era 
próximo a Campinas, que 
já era um centro de refe-
rência em assistência mé-
dica no Estado, priorida-
de esta para o casal, que 
já havia perdido a primei-
ra filha, por incompatibili-
dade sanguínea, fator RH. 
Mesmo morando lá na al-
ta paulista, teve que fazer o 
pré-natal e ter o filho João 
Aparecido na maternida-
de de Campinas.

No início de 1963 o ca-
sal se removeu para a EE-
PG “Professor André Rodri-
gues de Alkmin”, em Suma-
ré. Aqui chegou com o ma-
rido e um filho de 5 meses 
de idade, o João Aparecido.

Célia Gottardi Albanezi 
trabalhou apenas uma se-
mana alfabetizando alunos 
do primeiro ano, pois o en-
tão diretor, Professor Da-
niel, convidou-a para exer-
cer a função de Auxiliar de 
Direção, vaga esta deixa-
da pelo Professor João Pau-
lo de Toledo, que foi lotado 
no cargo de Diretor de Es-
cola, que havia escolhido 
.Nesse ano de 1963 ela ini-
ciou a carreira de gestora 
em educação.

Célia cursou Adminis-
tração Escolar em 1969, em 
Americana, no Instituto de 
Educação Presidente Ken-
nedy, Pedagogia na UNI-
MEP – Piracicaba, e Super-
visão Escolar, no Instituto 
de Educação “José do Pa-
trocínio”, em Itu, para aten-
der as exigências da LDB 
(Lei 5692/71), Lei esta que 
regeu a educação no Brasil 
e assim tornou-se especia-
lista em Educação.

Em 1964 nasceu a filha 
Márcia Aparecida, mais 
uma grande alegria para 
o lar.

Nos anos que se segui-
ram, até 1983, Célia se dedi-
cou a fazer da EEPG “Prof. 
André Rodrigues de Alk-
min” uma escola de educa-
ção pública de qualidade, 
proporcionando um espa-
ço de referência para o es-
tudo e o desenvolvimento 
dos educandos. 

Os recursos eram pou-
cos e para angariar fundos, 
para enriquecer a merenda 
escolar e atender as neces-
sidades da escola e dos alu-
nos menos favorecidos, ela 
realizava anualmente uma 
grande quermesse, a Festa 
Junina da Escola, no feria-
do de Corpus Christi.

A procissão toda, que 
saia da Igreja Matriz de 
Santana, seguida dos alu-
nos e dos pais de alunos, ia 
abrilhantar a festa.

A festa tinha bingo, lei-
lão de gado, de frango as-
sado, quadrilha, danças e 
barracas de diversão. To-
da a comunidade esco-
lar ajudava, todas as pes-
soas se envolviam: os cai-
xas do Banco Banespa, co-
merciantes, agricultores, 
pessoas da sociedade lo-
cal, sitiantes, vizinhos 
da escola, era um grande 
evento, que acontecia com 
a colaboração e o compro-
metimento de todos.

Com a receita gerada pe-
la festa ela supria os alunos 
carentes, com material es-
colar, livros e uniformes, fa-
zia a manutenção do prédio 
escolar, enriquecia a meren-
da com carne moída e legu-
mes de qualidade e nos úl-
timos anos conseguiu cons-
truir a primeira quadra de 
esportes da escola.

Aos sábados e domingos 
a escola era aberta e ser-
via como área de lazer pa-
ra a comunidade jogar bo-
la, passear de bicicleta ou 
mesmo descansar embai-
xo da sombra das árvores.

A escola participava 
dos magníficos desfiles 
de 7 de Setembro com to-
dos os alunos marchando 
e com um carro alegórico 
de grande destaque.

Dava oportunidades pa-
ra o desenvolvimento de 
diferentes habilidades aos 

alunos. Criou projetos que 
desenvolvia nas crianças o 
gosto pela música, o civis-
mo e o canto. O coral mu-
sical, com os alunos das 
quartas séries, era ensaia-
do pelo maestro Pico Bar-
roca, que também traba-
lhava na escola como Ins-
petor de Alunos, a convite 
da então diretora.

Em parceria com a Igre-
ja Católica realizava a fes-
ta da Primeira Comunhão 
dos alunos das quartas sé-
ries, com lanches e bolo es-
pecial. Os alunos mais ca-
rentes eram atendidos pe-
la escola e todos participa-
vam, com roupas brancas, 
nesse dia de festa.

Os alunos eram atendi-
dos com respeito e carinho, 
os casos de evasão escolar 
eram investigados, com vi-
sita nas casas das crianças. 
Os professores realizavam 
reuniões mensais para ali-
nhar os objetivos e o plane-
jamento escolar. Em 1983, 
deixou a direção da Escola 
Alkmin, para assumir seu 
cargo efetivo de Diretor de 
Escola em Franco da Ro-
cha, na Escola Estadual de 
Primeiro e Segundo Grau 
“Isaura de Oliveira Botto”. 
De lá se removeu para a Es-
cola Alkmin, onde ficou até 
se aposentar, em 25 de ja-
neiro de 1985.

Após anos de trabalho na 
rede estadual, iniciou seus 
trabalhos como Coordena-
dora do Colégio Comercial 
Dr. Leandro Franceschini, 
que era dirigido pelo Pro-
fessor Alvino Albanezzi, 
seu esposo. 

Nessa escola técnica de 
administração de empre-
sas e contabilidade, reali-
zava toda a documentação 
para a ampliação dos novos 
cursos, que a escola passou 
a oferecer a partir de 1990. 
Ampliando o leque de opor-
tunidades do colégio técni-
co para novos horizontes, 
para atender às necessida-
des do mercado de traba-
lho, foram criados os cursos 
de Informática, Segurança 
no Trabalho e Secretaria-
do, além dos que já existiam 
que eram Técnico em Con-
tabilidade e Administração 
de Empresas. Todos esses 
novos cursos criados tive-
ram o apoio do Prof. Júlio 
José Campigli, que na épo-

Célia com o esposo Alvino e os filhos

Célia Gottardi Albanezzi Folclore Sumareense

Carro branco
H.G. conversava todas as noites com os amigos, 

na calçada de seu armazém de secos e molhados, 
na esquina da rua 7 de setembro com a José Ma-
ria Miranda. Num determinado momento da con-
versa passa um carro branco com alguém dentro, 
que não consegue identificar. Buzina. H.G. res-
ponde educadamente, como se tivesse recebido 
um cumprimento:

- Boa Noite! 
Curioso, pergunta para o amigo Elpídio Bazan:
- Quem estava dirigindo o carro?
Elpídio, gozador dos bons, responde com dis-

farçada naturalidade:
- Era o Prefeito! 
O rosto do dono do armazém se transforma; fica 

amarelo. Mas ao mesmo tempo se controla e mos-
tra que tudo está normal. Com exceção do Elpí-
dio, pouca gente notou que daí para a frente pou-
co conversou, pouco participou das conversas. Ele 
estava transtornado. Tudo por causa daquele car-
ro branco, da buzina e do “boa noite”.

Elpídio sabia o motivo. A família dele não se 
dava com o Prefeito. Fizeram um negócio que ti-
nha resultado em prejuízo financeiro para o ar-
mazém. Para italianos e descendentes de italia-
nos esse era um fato que não se esquecia, mesmo 
vindo de uma autoridade. Ademais, naquela épo-
ca o Prefeito tinha se metido em política, dividin-
do a cidade em duas correntes. E a família dele na-
vegava na corrente contrária.

Lá pelas 10 horas da noite o grupo conhecido 
como “senadinho da 7 de Setembro” resolve se 
dispersar para dormir. Um a um os amigos vão se 
despedindo. H.G. espera todos saírem e pergun-
ta para o Elpídio:

- Amigo, fala a verdade. Quem estava naque-
le carro branco?

Elpídio, nessa altura já sentia o drama que ti-
nha causado com a brincadeira. Aí fala a verdade.

- Desculpa amigo. Eu brinquei antes falando 
que era o Prefeito. Mas na verdade era o Nico-
lau Zacharchenco!

- Grazie a Dio! Responde nosso personagem. 
- Agora posso ir pra casa e dormir sossegado. 

Pensei que tinha falado boa noite pro Prefeito!

Alaerte Menuzzo
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Temos um acervo de aproximadamente 250.000 e 
documentos e 150.000 fotos. Se tiver interesse em 

preservar as fotos de sua família ou publicá-las, 
dirija-se ao Centro de Memória. Estudantes, 

professores, pesquisadores e população em geral 
são sempre bem-vindos. A Associação Pró-Memória 

é uma entidade particular, sem fins lucrativos. Se 
você quiser ajudá-la a se manter ou ampliar suas 

atividades, torne-se um sócio. Custa R$ 30,00 
por mês. Por conta disso, você recebe todas as 

publicações semanais da Pró-Memória.

Praça da República, nº 102, Centro, Sumaré/SP
F: (19) 3803-3016

promemoriasumare@gmail.com

Associação Pró-Memória
de Sumaré

fotos: pró-memória sumaréAUTOR DO TExTO

Júlio José Campigli

Cronista do Pró-Memória 
de Sumaré, ex-secretário 

de Educação Municipal 
de Sumaré e professor 

universitário aposentado

ca era Secretário Municipal 
de Educação, da Prefeitura 
Municipal de Sumaré.

Em 1995, foi convidada 
pelo MM Juiz de Direito de 
Sumaré, para prestar servi-
ços junto ao Fórum de Su-
maré, onde trabalhou dois 
anos, até sua aposentado-
ria, em 1997.

Célia fez muito pelo en-
sino público de Sumaré, 
aposentou-se na educação 
municipal em 1997, aos 60 
anos de idade e passou en-
tão a dedicar-se mais à fa-
mília e aos negócios pes-
soais. Criou 2 filhos: João 
Aparecido, que formou-
-se Engenheiro Elétrico e 
Márcia Aparecida, formada 
em Pedagogia. Tem 4 netos, 
que também ajudou a edu-
car, sendo um Engenheiro 
Elétrico, uma neta médica 

e as duas netas mais novas, 
que se formarão no ano que 
vem - uma em Medicina e 
a outra em Direito.

Célia sente-se realiza-
da pela contribuição que 
teve na formação das pes-
soas, porque acredita que 
a Educação transforma vi-
das, abre novos horizontes, 
oferece oportunidades de 
melhoria de vida, de ascen-
são social, de uma socieda-
de mais justa, mais autôno-
ma, mais humana.

Aposentada, estudou 
língua estrangeira, legis-
lação, informática, com-
putação. Ensina que temos 
que estar estudando sem-
pre, porque o nosso tempo 
é o hoje, o agora, a vida é 
intensa, contínua, urgente 
e precisamos nos atualizar 
constantemente.



fotos: pró-memória sumaré
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FAMÍLIA NATALE MARANGONI COMUNICAÇÃO JORNAL

PISCINAS DO RECREATIVO

UMA NOITE EM MARROCOS RÁDIO-PATRULHA DE SUMARÉ

Natale Marangoni morou e criou sua família no Bairro do Cruzeiro de 
Santa Bárbara. Casado com Palmira Capelozzi Catozzi Marangoni, 
teve onze filhos, dos quais sete estão nesta fotografia da década de 

2000: Deolinda Marangoni Lorençatto, Doraci Marangoni Hoffmann, 
Levília Marangoni Breda, Valeriano Marangoni, Otília Marangoni 
Tonheta, Santa Genoeffa Marangoni Noveletto e Norma Marangoni 

Basso (da esquerda para a direita). 

Bargas Filho é um dos principais jornalistas de nossa região. 
Já trabalhou nos principais órgãos de imprensa de Campinas e 

Americana. Pouca gente sabe que ele praticamente começou sua 
carreira num órgão de imprensa de Sumaré: o COMUNICAÇÃO 

JORNAL. É ele quem está à esquerda deste registro dos anos 1970, na 
redação do jornal. 

Foto das 
piscinas 
do Clube 
Recreativo 
Sumaré, no 
Conjunto 
Poliesportivo 
da Avenida 
Rebouças. 
Ela ilustrou 
uma 
revista da 
Prefeitura 
Municipal, 
na década 
de 1970.

“Uma Noite no Marrocos” foi um evento promovido pela Diretoria 
Social do Clube Recreativo Sumaré, em sua sede social da Avenida 
Rebouças, na década de 2000. Na foto, um dos casais presentes ao 

acontecimento: Vinício Dionísio e Marionei Noveletto. 

Inauguração do serviço de Rádio Patrulha de Sumaré, 
inaugurado no governo do Prefeito Paulo Célio Moranza (1977-1982). 
Pessoas que identificamos nesta foto: Padre Pedro Tomazini, Walter 

Fontes, Hélio Martini e o Prefeito Paulo Célio Moranza.

FAMÍLIA DANTE MARMIROLLI

Duas filhas 
de Dante 

Marmirolli, 
agricultor 
que tinha 

um sítio na 
região do 
Bairro do 
Cruzeiro 
de Santa 
Bárbara 

estão neste 
registro. 
São elas: 
Carolina 

Marmirolli 
e Olga 

Marmirolli. 

jornaltribunaliberaldesumare


